
2015 dicembre 

Care amiche e cari amici, 

 

Tra il 3 e il 7 gennaio, in Nigeria, nella zona del Borno, BokoHaram distrugge i villaggi della zona 
provocando una strage di circa 2000 civili. 

Il 7 gennaio, a Parigi ha luogo un attentato alla sede del settimanale satirico Charlie Hebdo, causando 
12 vittime.  Il 9 gennaio di nuovo nella capitale francese ha luogo un altro attentato. Il terrorista 
AmedyCoulibaly sequestra 20 persone, uccidendone 4, all’interno di un negozio di alimentari kosher.  

Il 18 marzo attentato, in Tunisia, al Museo nazionale del Bardo di Tunisi incui muoiono 22 persone e 
ne rimangono ferite altre 45. 

 Il 26 giugno in un resort a Susa, in Tunisia, ha luogo un attentato terroristico causa 37 vittime.  

Il 13 agosto un camion bomba esplode all’interno di un mercato di Baghdad, in Iraq, attentato 
rivendicato dall’ISIS, che provoca 67 morti e 150 feriti.  

Il 10 ottobre un terrorista suicida uccide oltre 100 persone e ne ferisce 400 durante una marcia per la 
pace ad Ankara, la capitale della Turchia.  

Il 31 ottobre l’ISIS abbatte il volo 9268 della compagnia aerea russa Metrojet, partito da Sharm el-
Sheikh. Morte 224 persone.  

Il 12 novembre due kamikaze riconducibili all’ISIS, a Beirut in Libano, uccidono 43 persone. 181 i 
feriti.  

Il 13 novembre l’ISIS conduce una serie di attacchi terroristici nel centro di Parigi, causando 130 
morti e oltre 300 feriti. Tra i morti anche la nostra ValeriaSolesin. 

Ecco, care amiche e cari amici, ho provato a trovare qualcosa che 

bilanciasse almeno in parte questa terribile contabilità, nella quale 

non possiamo dimenticare i circa 3.700 morti annegati nel nostro 
mare nel tentativo di sfuggire alle guerre, alla fame, alla disperazione. 

Ci ho provato, e ho fatto fatica. Molta fatica. 

Certo, l’11 giugno astro-Samantha Cristoforetti è felicemente tornata a 
casa dopo una permanenza femminile nello spazio da record. 

Certo, il 31 ottobre si è chiuso l’EXPO che ha alimentato le ambizioni e 
le speranze dell’Italia che tira. 

Certo Papa Francesco ha sorpreso e continua a sorprendere tutti con il 
suo Giubileo molto francescano. 

Certo, altre cose belle e importanti. Ma mi è sembrato poco. Troppo 

poco per non sospirare di sollievo all’idea che questo anno orribile 
stia terminando. 

Ma mi è sembrato del tutto sufficiente per alimentare la speranza che 
il prossimo anno possa essere almeno un po’ migliore di questo. 



Molti auguri a tutti voi. Di cuore. 

Luciano 

 
 
 
 


